



令和7年10月30日

10月号

杉並区立高井戸中学校

校長 阳田 登志意

教育目標 ゆたかな人 ねばり強い人 たくましい人 よく考える人

学芸発表会について

学芸発表会主任 堀越 悠司

10月15日(水)に、第78回学芸発表会を開催しました。朝はすっかりと冷え込んでおり、夏の終わりを感じるところではありました。無事天気も回復し、昼間には太陽が姿をのぞかせる瞬間もありました。練習に真剣に取り組んだ賜物だったのかなと考えております。

さて、そろそろおなじみとなりつつある、国立オリンピック記念青少年総合センターでの学芸発表会ですが保護者の皆様はお楽しみいただけたでしょうか。今年はあいにくの平日開催、しかも水曜日という、お時間の都合を非常につけにくいタイミングだったとは思いますが、足をお運びいただけた保護者の皆様、誠にありがとうございました。初々しい姿、成長した姿、集大成の姿、どれを見ても素晴らしいものだったのではないかでしょうか。

今年度は、例年と比べて歌の完成度が上がっていかない中、「無事に当日歌いきれるのか」という生徒の声も聞こえていました。しかし、学芸発表会実行委員の生徒、各クラスのパーティーラーダーや、指揮者、伴奏者、担任の先生方の協力で、すごい勢いで仕上がりしていく歌を聞きながら、やっぱり高井戸中の生徒のここぞというときに見せる集中力、団結力はものすごいなと感じました。

1年生は初めての学芸発表会ということもあり、なかなか思うようにいかないことも多くあったかと思いますが、元気いっぱい、フレッシュな歌声を響かせてくれました。来年度の成長がとても楽しみです。

2年生は昨年度から確かな成長を見せてくれたと思います。男子は声変わりを迎えた生徒が多く、ハーモニーに厚みが増しているのを肌で感じました。来年はどのような姿を見せてくれるでしょうか。

3年生は高中で行う最後の学校行事ということもあり、気合の入り方から一味違ったでしょうか。昼食を食べたあと、すぐに歌練習を行う姿は真剣そのもの。大人になり、中学時代を振り返ったとき、真剣に取り組むことができたあの時間が何よりも思い出になることかと思います。最優秀賞の1年B組、2年B組、3年C組の皆さん本当にめでとうございます！

また、昨年度から始まった部活動による発表もさらにスケールアップを果たし、新設となった手話＆ダンス部を含め、和太鼓部、吹奏楽部が大いにステージを盛り上げてくれました。部活動の垣根を超えた、コラボレーションや、先生たちの協力もあり、普段とは違う友人の活躍を目にすることができ、楽しむことができたのではないかと思います。

高井戸中学校全体を通して、少しずつこの学芸発表会のレベルを上げていくことができていると思っています。来年はどんな歌声を響かせてくれるのか今から楽しみです！

最後になりますが、今年も無事、学芸発表会を開催できたこと、そこにご協力いただいたすべての人へ感謝申し上げたいと思います。今年度も誠にありがとうございました！



アンネのバラ活動報告

地域連携主任 中野 馨

9月には、高井戸警察の方から黒汁や植物用の活力剤を寄贈していただきました。10月11日～14日には、秋のアンネのバラ一般公開が行われました。生憎の雨模様の日もありましたが、たくさんの方が足を運んでくださいました。公開にあたり、中心となって準備を進めてくださったアンネのバラサポーターズの皆様、ボランティアに協力してくれた生徒の皆さん、ご協力ありがとうございました。10月末には、他校との交流の一環として、バラの株分けを行います。

地域の方々に支えられ、見守られながら育ってきたアンネのバラですが、来年度高井戸中学校にやってきて50周年の節目を迎えます。その記念として、アンネのバラ委員会では、アンネのバラのキャラクターの募集、アンネのバラフォトコンテストの企画、栽培記録をもとにしたパンフレットの作成等を行っています。今後、生徒の皆さんにも情報を発信していきますので、楽しみにしていてください。



道徳授業地区公開講座

道徳主任 岡村 裕美子

高井戸中学校では毎年の道徳授業地区公開で、本校の特色でもあるアンネのバラについての道徳授業を行っています。本年度は10月18日土曜日に、1校時は体育館で1学年生徒および保護者、地域の方を対象に、「今までこれからもアンネと共に」という内容で アンネのバラサポーターズの鳥生千恵様に公演をいただきました。生徒からは「アンネのバラがどのように高井戸中にやってきたのかについて詳しく知ることができた」「委員会に入ってはいたがより一層アンネのバラを大切にしたいという思いが強くなった」という感想が出していました。2校時は全学年で道徳授業でした。1年生は「何事も、主体的に考え、責任ある行動がとれるよう意欲を高め、本校の伝統である「自主・自律の精神」を継承し、生徒が相互に成長していくこうとする意欲を育む」という目標で「40年ほど前、アンネのバラと高井戸中学校をつないだ卒業生の話」、2年生は「絶望に追い込まれても、目標をもち、将来に向かって理想を実現しようとした積極的な生き方から、理想の実現を目指して人生を切り拓いていくこうとする心情を育む」という目標で「アンネの日記から学ぶこと」、3年生は「アンネ・フランクの気高い生き方に触れ、夢や希望の実現に向けた積極的な生き方を見いだそうとする心情を育む」という目標で「勇気をもとう」という題材を使いました。

11月の予定

日	曜	全体	給食
1	土	連合文化祭 始 サイエンスグランプリ 始	
2	日		
3	月	文化の日 連合文化祭 終 サイエンスグランプリ 終	
4	火	部活動停止期間 始	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
5	水	朝礼(長崎派遣報告) ①⇒⑤ SC	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
6	木	(5)(6)受験写真・卒アル撮影[3]	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
7	金	50×5 朝学習・⑥カット	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
8	土	(8:00-11:00)英検2次対策講座	
9	日		
10	月	SC	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
11	火	期末考査(国・保体・美) ※午前のみ	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
12	水	期末考査(英・理・音) ※午前のみ	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
13	木	期末考査(社・数・技家) ※午前のみ	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
14	金	部活動停止期間 終 SC 実力テスト[全] ⑥専門委(後2)	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
15	土		
16	日	(AM)震災救援所訓練	
17	月	生徒朝礼(海外派遣報告) (放)中央委 SC	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
18	火	(朝)駅伝練習 ③～⑥理科出前授業[3]	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
19	水	(放)アンバラ委(サ)	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
20	木	安全指導(不審者対応) (朝)駅伝練習 SC	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
21	金	⑥避難訓練(不審者対応)	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
22	土		
23	日	勤労感謝の日 ESAT-J[3]	
24	月	振替休日	
25	火	(朝)駅伝練習	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
26	水	(5)校外学習前日指導[2] (放)アンバラ委	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
27	木	校外学習[2] (朝)駅伝練習 SC	1年 ○ 2年 × 3年 ○
28	金	50×5 ⑥カット (昼)駅伝前健康相談	1年 ○ 2年 ○ 3年 ○
29	土		
30	日		